

CONDICIONES DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defienda ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45. 50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
 Por 1 semestre C. 5-00
 " 1 trimestre " 2-50
 " 1 mes " 1-00
 Número suelto 5 céntimos
 Los avisos y comunicados á precios convencionales.
 Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 113

SAN JOSE DE COSTA RICA, VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL ALMACEN DE ABARROTES ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"	LA PROVEEDORA — DE — ANDRES SANDOVAL IMPORTACIONES DIRECTAS	CALLE CENTRAL VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"
---	--	--

Linea de vapores DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 15 DE OCTUBRE DE 1904

Salida			
Brewster,	para	Mobile	el Miércoles
Olympia,	para	New Orleans	el Jueves
Ellis,	para	" "	el Viernes
Belvernon,	para	Mobile	el Sábado

Limon y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Anetta" de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
 Sale de Bocas del Toro todos los jueves á las 10 de la noche
 Sale de Limón todos los viernes á las 10 de la noche.
 Llegada á ambos Puertos á las 7 de la mañana del siguiente día.
 Precio del pasaje \$ 4.00 oro americano

FELIPE J. ALVARADO & C.
 AGENTES

A LOS AGRICULTORES

LLEGARON A "LA NUEVA RELOJERIA"

— DE —
BEER Y MULLER

Los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS; los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.
 Unicos agentes en Costa Rica:

BEER Y MULLER

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 7 1/2 a. m. á 9 a. m. 12 m. á 1 p. m. 7 p. m. á las 9 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.
 La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.
 Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C.—San José.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR
 DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.
 Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.
PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS
 Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

GANADO GORDO DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal.

San José, 1º de Octubre de 1904.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDAN.



Artículos

KODAK

PARA

FOTOGRAFIAS

A. Collado h.

ECOS PERIODÍSTICOS

EL AGRADECIMIENTO DE LOS GRANDES

(FÁBULA DEL LOBO Y LA CIGÜEÑA)

Una vez un lobo, por comer demasiado de prisa, se tragó un hueso el que se le atravesó en la garganta, causándole grandes dolores.

Él trataba de sacárselo, pero sus esfuerzos resultaban inútiles.

En aquellos momentos pasaba cerca de él una cigüeña.

"Querida amiga, le digo, tengo en la garganta un hueso que me está hincando demasiado; usted que tiene un pico tan largo, ¿tendría la amabilidad de sacármelo? Yo la recompensaré bien".

"Trataré", contestó la cigüeña, y fué metiendo lo cabeza entre los afilados dientes del lobo, hasta que sacó el hueso.

"Bien", dijo el lobo, "estoy muy contento de su éxito; tendré mucho cuidado para que otra vez no me suceda".

Págume dijo la cigüeña.

"¿Pagar á usted?" gritó el lobo. "Dé gracias que no le partí la cabeza cuando la tenía entre mis dientes". "¿Debe usted estar más que satisfecha con eso!"

Así es que la gratitud de los máximos cuando apenas lo son de bulto y mínimos de corazón.

"Cuando piden, como dicen; cuando tienen como quieren".

Director y Administrador,
ABRAHAM MADRIGAL J.

VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 1904

IMPORTANTE NEGOCIO

Ocupar el primer puesto de la Nación por el solo honor de ocuparlo, cumplir con el sencillo y honroso deber de guardar en urna de cristal el depósito sagrado que el pueblo confiera á un hombre, garantizar los derechos de los ciudadanos, ser el fiel de la balanza en las cuestiones que se susciten entre los intereses del Estado y los de los particulares, eso es lo que hace todo ciudadano honrado en llegando á merecer el alto honor de presidir los destinos de la Nación. Pero no es sólo para eso que llevan los ciudadanos á un hombre á gobernar, no, lo llevan también para que se preocupe de todas las cuestiones, por pequeñas que ellas sean, que se ventilen dentro del Estado.

Lo llevan para que además de garantía de libertad, lo sea del público bienestar, lo llevan para que todos los negociados de la Nación desfilen ante su vista y él los juzgue con aquel criterio en el cual confiaron sus compatriotas.

Tenemos ahora al Licenciado Esquivel, Presidente de la República de Costa Rica, en presencia de un grave y trascendental negocio, lo tenemos ocupándose en el asunto de cloacas y cañería. Por un lado tiene al amigo íntimo de él, quien ha celebrado el contrato, que le hace presente las bondades de éste y la conveniencia de su aprobación.

De ese mismo lado tiene también la mala salubridad de la capital, la mortalidad casi fabulosa de esta ciudad, la cual proviene de la mala condición del agua y de nuestro sistema de excusados.

Son estas dos circunstancias que deben pesar mucho en el ánimo del Primer Magistrado de la Nación.

Pero por el otro lado tiene las condiciones pecuniarias del Municipio; la nueva obligación cuya responsabilidad va á pesar sobre el Estado y sólo va á beneficiar á parte de un cantón, tiene la opinión pública opuesta á la aprobación del contrato puesto que implica la creación de un nuevo impuesto; tiene las condiciones de pobreza en que encuentra al pueblo ese nuevo impuesto, tiene la voz de la razón que le dice: hace falta cañería, pero si escarban las calles de la ciudad para construir cloacas, morirán tantos habitantes, que los que economice el nuevo sistema no repondrán á los que se mueran en el implantamiento de él. En fin, tiene un mundo de razones en pro y en contra del asunto. ¿Y él qué hace? Se va personalmente acompañado de sus amigos al manantial del Chagüite y se ocupa en el negocio con el interés que despiertan en los hombres de la talla del señor Esquivel los asuntos de público interés.

Pero en este importantísimo negociado nos hemos quedado esperando oír la contrarreplica del Síndico por San José, algo ha de decir, guardar silencio cuando debe hablar, cuando la pública opinión le ha dado audiencia, cuando á él toca defender los intereses del distrito central, cuando él sabe que es más responsable, moralmente se entiende, que el mismo don Cleto si el contrato resulta un desastre, cuando su voz sería en el presente caso, la de los intereses de la comunidad, cuando todo eso sucede es casi un delito guardar silencio. Por eso creemos que falta que oigamos la voz del Síndico por San José. También falta otra voz que oír, una voz que en otros asuntos de menor cuantía se ha oído y consultado. Tenemos aquí una oficina de Obras Públicas á la cual se consulta en asuntos de esta naturaleza, y como esa oficina se ha establecido para algo, he aquí un caso en que puede servir, en que debe consultarse.

Nosotros pensábamos en la semana pasada reportear al Sr. Director de Obras Públicas, para recabar de él su opinión sobre este asunto tan interesante, pero no lo hicimos porque pensamos que aquel empleado esperando, como es natural que espere, que el Gobierno le pidiera su informe, quizá no nos daría su opinión antes de dársela al Gobierno.

Pero no hemos visto ni la contrarreplica del Síndico, ni el informe del Sr. Director de Obras Públicas en el Diario Oficial, desde luego faltan esos dos atestados para formar una opinión completa en el asunto.

Sólo hemos visto la actividad plausible, el interés encomiástico del señor Presidente en este negocio, esperamos que él misma oiga y nos haga saber cual es la contestación del señor Síndico al alegato de don Cleto y el dictamen de la Oficina de Obras Públicas. Creemos que las dos cosas proceden en el presente caso.

EL AGUA CLARA Y EL CHOCOLATE ESPESO

No sabemos que tenga que ver una personalidad política á quien, desde que la conocimos, la estimamos y la quisimos por sus prendas de hombre honrado, por sus altas dotes de ciudadano y por su valor cívico, con lo que hemos estado tratando en estos últimos días referente al círculo maximista. Sí, no sabemos que tenga que ver este estimable amigo nuestro con las elecciones de Puntarenas en las cuales todo el mundo sabe lo que pasó, por haberse discutido ese asunto públicamente en la Cámara y no caben dudas en un asunto que es bien conocido de todos. El que los amigos de este señor se metan á hacer una campaña no significa que él la esté haciendo.

Si las citas que tan á menudo hacen de él, las motiva el que creen que les llevará la contra en la campaña electoral, deben estar convencidos que si discute nuestro amigo esa cuestión, sabrá ponerse en igualdad de condiciones con su adversario ó adversarios, tanto por respeto á los principios políticos que sabemos sustenta al igual de su digno Jefe el señor Presidente de la República, como porque lo levantado de su espíritu lo llevarían siempre á proceder del modo que cumplen los caballeros, y en este terreno creemos nosotros, mal que le pese al círculo al cual nos referimos, que cuenta con elementos bastantes para presentar una decorosa batalla en la cual el derecho sea la única arma que se esgrima.

Por lo demás, ya lo hemos dicho una vez, y lo repetimos ahora y lo repetiremos en toda ocasión oportuna, que en caso que nosotros nos decidiéramos en una lucha política por alguna personalidad, no sería por aquella que gozando de las ventajas de una posición oficial, no descendiera á confundirse entre sus conciudadanos á hacer efectivo el derecho que todos tenemos de hacer que se sucedan en los poderes públicos los hombres que gocen de más popularidad.

Separación de la Iglesia, del Estado

La intervención del clero en política, esa fatal intervención que tan extraños caracteres suele dar á las luchas políticas y que tanto daña el prestigio de que debe siempre estar revestida la religión, es verdadera llaga en todo organismo político.

Separada debe ser la Iglesia del Estado, para poner término á los vergonzosos conflictos en que nos envolvemos año á año, pretendiendo que se distribuya á los curatos, en la mayor proporción posible, los haberes de las arcas nacionales, y haciéndonos guerra implacable, por razón de creencias religiosas que no pueden ni deben existir sino dentro del santuario de la conciencia individual. Separada la Iglesia del Estado, viviría de las rentas que le proporcionen sus caudales propios que hoy no son escasos, y de los emolumentos que le suministre la largueza piadosa de los fieles.

"El sacerdote elevará su nivel moral, pues no siéndole ya necesario acudir al descrédito del liberalismo como arma política y medio de preponderancia, los hombres de bien les guardarán los respetos que en todo tiempo y en todas las sociedades se conquistaban los que, penetrados de la dignidad de su ministerio, consagren todas sus energías á la enseñanza de la virtud y el deber. Entonces se persuadirán ellos de que el camino de la verdad y la vida está en la pureza de las costumbres y en la humildad del corazón y no en los tumultuosos senderos de la política apasionada y casera".

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 19. — La situación en el teatro de la guerra es de que ambos ejércitos están agotados y escasos de provisiones y que el resultado de la gran batalla, que por ahora está parcialmente suspendida, depende de cual de los dos combatientes pueda traer más pronto refuerzos y provisiones que le permitan tomar más pronto la ofensiva.

Kuropatkin se dirigió ayer á la tropa y le dijo que sabía que estaba cansada y con hambre, pero la instó en nombre del Emperador y de la Patria á continuar la batalla.

Las grandes lluvias han tenido un efecto desastroso, impidiéndole á los rusos traer provisiones. A consecuencia de haber rehusado el gran Duque Nicolás Nicalaievitch aceptar la responsabilidad de mandar todo el ejército, cuyo puesto le fué ofrecido, el General Kanebero ha sido nombrado comandante del ejército, dejando á Kuropatkin el puesto de Comandante en Jefe. Las últimas noticias recibidas de Puerto Arturo no dan ninguna esperanza de la prolongada resistencia de dicha plaza.

Londres, 19.—La prensa de ésta expresa la mayor admiración por la tenacidad desplegada por Kuropatkin en proteger su retirada; sin embargo, nadie cree por un momento que el primer éxito que hayan obtenido las armas rusas podrá cambiar el carácter general de la derrota ó podrá tener el efecto, ó retardar ligeramente la llegada de los japoneses á Mukden ó á Harbin, puesto que los japoneses están preparados para hacer una campaña de invierno.

Bajo fecha 15 el corresponsal del Standard dice con Kuroki: "Como siempre es el ejército de Kuroki el que ha sostenido lo más recio de la lucha y el que ha sufrido el mayor número de bajas, en la actualidad ocupamos una línea que sigue la orilla del Sakhe con avanzadas colocadas cerca de Mukden.

Mukden, 19.—Se anuncia que los rusos están avanzando. Las lluvias están impidiendo todo movimiento. Los ríos están llenos, los vados infranqueables y los puentes ya no existen. Gran demora hay en el transporte de las provisiones. El día 17 los cosacos trajeron de la línea de fuego la artillería avanzada, los prisioneros y heridos. Tropa rusa rodeó á los prisioneros ofreciéndoles pan y agua y haciendo todo lo posible por aliviar sus penas.

Mukden, 19.—Se acaba de recibir la noticia de que el ala izquierda japonesa ha sido rechazada sufriendo grandes pérdidas.

Se está apresurando el despacho de otro regimiento ruso con el objeto de completar la derrota.

Mukden, 19.— Parece que los japoneses están retirándose lentamente. Se nota un grande deslumbramiento sobre su campamento, lo que parece indicar que estaban quemando sus almacenes antes de á su movimiento retrógrado.

El día amaneció frío, pero muy despejado.

Tan luego se sequen un poco los caminos, es probable que se renovará la batalla porque por toda la línea los rusos están en contacto con el enemigo.

A pesar del gran agotamiento, resultado de los diez días de continuo combate, la batalla continúa en algunos puntos atacando los rusos con bizarría.

Se acaba de recibir noticias del rechazo de la ala izquierda japonesa y de que su retirada cortada.

Un oficial que acaba de llegar á ésta, procedente de la división del General Mischenko, informa que se ha verificado en Laikhezi un sangriento combate, el punto en referencia está situado á 15 millas al S. del río Shake. Allí se posesionó Mischenko á fin de mantener la comunicación entre el centro y el ala oriental. Los japoneses hicieron desesperados esfuerzos para cortar la comunicación en el punto indicado. Atacaron ellos al abrigo de un cañoneo tremendo.

De una compañía de la brigada de rifles rusos quedaron solamente 50 hombres. antes del último ataque japonés la compañía rusa en referencia había consumido todo su parque, se quedaron ocultos en las trincheras hasta que los japoneses hallábase á pocos pasos cuando les hicieron una descarga, enseguida cargaron á la bayoneta rompiendo la línea de asaltadores japoneses y los obligaron á retirarse en desorden. Kuropatkin es infaligable, dirigiendo personalmente el avance, parece que nada

HE SUPRIMIDO

LAS AGENCIAS
DE LIMON Y PUNTARENAS

le afecta. En todas partes y á toda hora se mantiene con la sonrisa en sus labios.

Ultimos cables

Mukden 20.—Las fuerzas rusas ocupan una línea á lo largo del río Shake desde el Ferrocarril hasta el paso de "Da" donde empieza la montaña, los japoneses ocupan un templo y su cuadrángulo cerca de Lichempho siendo este la única altura en muchas millas en contorno y de consiguiente presta grandes ventajas de observación y para el fuego de la artillería con la derecha rusa. Se ha hecho varias tentativas para desalojar á los rusos del Cerro del Arbol Solitario ocupado por ellos después de una lucha terrible. A pesar de la espantosa carnicería que acompañó la retirada de los japoneses, éstos hicieron la noche del 17 espléndidos esfuerzos para recuperarlo, pues reconocen que ese cerro constituye la llave de todas las posiciones japonesas.

Nueve regimientos participaron en el asalto; pasaron la noche arrastrándose hacia las trincheras y al amanecer lanzáronse furiosamente; pero la toma del cerro les había costado demasiado cara á los rusos para dejarla otra vez, los japoneses fueron rechazados siendo víctimas de una carnicería horrenda. El asalto fué repetido varias veces con el mismo resultado. Las faldas de la colina presentan el espectáculo más horroroso que se puede imaginar. En todas direcciones los muertos descansan en montones, rusos y japoneses mezclados de un modo inexplicable.

El terreno está cubierto de rifles quebrados en las luchas cuerpo á cuerpo. Parece que los combatientes utilizaron todo lo que pudieron agarrar como armas. Los cirujanos rusos trabajaron heroicamente para salvar á los heridos, pero su tarea se hace muy difícil á causa de los continuos disparos de las líneas japonesas. La batalla continúa por toda la línea pero ya no tan recia debido á la fuerte lluvia y á que los caminos están intransitables.

Londres, 20.—Avisa un despacho de Shanghai que se ha recibido noticia del hundimiento del crucero ruso "Bayan" por los proyectiles disparados por las baterías de tierra japonesas.

San Petersburgo, 20.—El entusiasmo resultado de la toma del Cerro del Arbol Solitario, del rechazo de la alianza japonesa, del castigo que se dió á Yamada con la captura de 14 cañones adicionales, ha dado lugar á un sentimiento de más calma y al aprecio de estos triunfos parciales. No se ha confirmado la noticia de haber tomado la ofensiva Kuropatkin. Se cree que los caminos se han convertido en fangos, impidiendo todo movimiento. Un velo inmenso cubre los movimientos al Este, pero los informes de Kuropatkin y Sakharoff dicen que los días lunes y martes, no hubo combates en aquella parte del campo de operaciones.

Tokio, 20.—El Gobierno del Japón ha resuelto llamar la atención de Rusia con respecto al uso ilegal que la tropa rusa ha hecho del traje chino. El día 4 de octubre una fuerza de infantería rusa vestida con traje chino atacó un destacamento de japoneses en el camino de Mukden; en varias ocasiones los soldados rusos intentaron iguales sorpresas en diversos puntos. Se tienen informes de que los rusos están comprando enormes cantidades de vestidos chinos. Hace no tar la memoria que los combatientes no informados debidamente se exponen á ser castigados por violación de las leyes de guerra. Que la participación en la guerra sin informe constituye una contraversión del uso internacional y es acto ilegal siendo violación del artículo 23 de los reglamentos suplementarios de la convención que gobierna las leyes y costumbres de la guerra fuera de las violaciones ya

apuntadas por los rusos porque á cierta distancia es imposible distinguirse entre ellos.

San Petersburgo, 20.—La flota del Báltico será dividida. Una partirá por vía del canal de Suez y el resto por vía de Cabo de Buena Esperanza.

San Petersburgo, 20.—Se anuncia que Kuroki está muriéndose de un ataque de disentería, pero no se ha recibido confirmación oficial del rumor. En ambos ejércitos se nota una nueva disposición de las fuerzas, Kuropatkin está extendiendo su ala derecha, pero se ignora si tiene en proyecto un movimiento flanqueador con objeto de proteger la posición del Cerro del Arbol Solitario, ó si es para frustrar el movimiento flanqueador japonés dirigido del Oeste. Parece que los japoneses se han trasladado al Oeste el grueso de sus fuerzas. Continúan llegando noticias de que los rusos se han recuperado del golpe que Oyama les asertó la semana pasada y que Kuropatkin se prepara para renovar la lucha una vez que la condición de los caminos le permita.

Berlín, 20.—La empresa de vapores Hamburguesa-Americana ha celebrado con el Almirantazgo ruso un contrato de proveer con carbón á la escuadra de acorazados de combate la cual hará la travesía por vía del cabo de Buena Esperanza.

OFICIAL

Habiendo renunciado el señor Licenciado don Alberto Pacheco, por motivo de enfermedad, el cargo de Secretario de la Legación de Costa Rica en Panamá; se nombra para servir ese puesto al señor Licenciado don Carlos Lara, y para Agente de la misma Legación al señor don Guillermo Vargas.

—Vista la información seguida por el Gobernador de esta provincia, de la cual resulta que don Leoncio N. Bello, de nacionalidad española, reúne las condiciones requeridas por la ley de Naturalización y Extranjería, se acuerda concederle al expresado señor Bello la carta de naturalización que solicita.

HECHOS DIVERSOS

En Puntarenas

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando; se componen éstos de una Barbería, bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales, y una Lavandería de Sombreros, teniendo á la venta varias clases; y á la vez el contrato que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que suscribe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA

El que quiera

pintar y entapizar su casa ó hacer una refacción de cualquier especie, puede dirigirse á esta oficina donde recibe órdenes para esa clase de trabajos don David Madrigal F.

A los católicos

El Licenciado don Carlos M. Jiménez y el Director de este diario están completamente de acuerdo con sus fines, toda vez que el primero declara que "La Unión Demócrata" no será un partido religioso, no, tiende á la descentralización de la segunda enseñanza, y eso también lo buscamos nosotros, y sólo deseamos que no haya luchas religiosas sino luchas políticas, de princi-

Las órdenes directas, acompañadas de su importes, se servirán á los mismos precios que para la Capital y libres de gastos. Es decir: los precios incluyen el porte de remisión, costo del certificado y cualquiera otro que se ocasione.

Se manda la lista de precios al que la solicite.

EMILIO ARTAVIA.

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado 179.

pio, pero nunca de creencias. Estando de acuerdo, no hay más que hablar.

En las catacumbas de la catedral rusa de Kiev hay un convento muy notable. Está construido á bastantes metros bajo la superficie del suelo, y la longitud de sus claustros se cuentan por centenares de metros. Tiene celdas en las cuales se alojan innumerables ascetas que nunca las abandonan y se pasan la vida haciendo compañía á los restos de sus predecesores fallecidos y orando por ellos.

El pájaro

fragata puede vivir en el aire una semana entera, día y noche, sin descansar en ninguna parte.

Otras aves marinas vuelan tanto como esta, pero no hay ninguna que le aventaje.

Y respecto á velocidad, opina un naturalista que el referido pájaro recorre en una hora, sin gran dificultad, una distancia de 165 kilómetros.

Los mendigos

de China están debida y oficialmente organizados en brigadas que pagan un artículo al "Jefe de los mendigos", el cual goza de una posición cómoda y desahogada. Cada mendigo tiene asignado un barrio distinto, y ni se le permite salir de él, ni pedir de otro modo que tocando una campanilla.

San Blas

Leemos en *The Colon Telegram*: "En días pasados llegó aquí una comisión de los indios de San Blas. La formaban el General Henry Clay, Coronel *Clomaitipile*, Secretario John Thomas é Intérprete James Buchaman, visitaron á las autoridades locales, y al Presidente de la República de Panamá á quien informaron el hecho de que el Jefe Iñañaquiña, quien tiene gran influencia en la Costa de San Blas, ha declarado su determinación y la de su tribu de permanecer fieles á Colombia y no unirse á Panamá.

La Comisión está solicitando de la República poder y autoridad amplia para proceder según se presenten las circunstancias.

En

Munich (Alemania) se ha construido en los grandes mataderos una sección especial destinada á sacrificar los perros, cuyas carnes se destinan á la alimentación de las gentes pobres que no pueden comer vaca ó carnero.

Ya lo habíamos dicho

A punto de ahogarse estuvo anoche un campesino que un tanto tomado de licor pasaba por la calle que de la Dolores va á la Plaza de Ganado. Repetimos que en la acequia que atraviesa esa calle hay que colocar una baranda.

Mano criminal

ha quebrado ya tres hermosos vidrios del establecimiento "El Casino" del Licenciado don Víctor Orozco.

Programa político

Pasado mañana saldrá á luz el programa de la nueva agrupación denominada Partido Independiente Demócrata. Entre otras cosas dice ese documento, en uno de sus artículos, que para ser empleado público se necesita ser costarricense de nacimiento ó cinco años después de haberse naturalizado y haber residido en el país.

Para el Colorado

con el carácter de Subinspector de Hacienda y Agente de Policía de este lugar, partió esta mañana don Pedro Ortuño. Salud y muchos colonos deseamos al amigo.

Robo de un caliz

Hoy en la mañana cuando el Pro. D. Ricardo Zúñiga iba á la celebrar misa que á las 6 dice todos los días, el

sacristán de la iglesia de la Soledad, (curato de dicho sacerdote), fué como de costumbre á alistar los ornamentos y vasos sagrados, mas no encontró el cáliz en el lugar donde lo había puesto el día anterior, inmediatamente hizo las primeras diligencias para encontrarlo, pero todo fué inútil, entonces dió parte á la policía de lo ocurrido, la cual con León Zeledón á la cabeza está viendo si puede dar con el ladrón, hasta la hora no se ha podido averiguar nada, no hay sospechas de quien sea el autor del robo. El cáliz es de puro oro y de mucho valor.

PARRAFOS PERSONALES

En esta capital tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo don Jesús Jiménez, Jefe Político del cantón de Turrazú. * También en asuntos de su parroquia vino á esta capital el apreciable cura de San Ignacio Presbítero Piedra. * Los asuntos de su profesión nos proporciónó ver al amigo don Luis Soto Quesada.

Telegramas rezagados

De Guatemala para Luis Torres
" " " Adela de Soto
" " " Estela de Soto
" Aduana Guat. " Pilar de López
" San Salvador " César Calix
" Trujillo " Ricardo Gasin
" Osatlan " Cesar Caliz
" Pluzuela " E. J. Pagoada
" San Jacinto " César Calix
" San Salvador " Deidamia Chacón

Oficina Central.

San José, 20 de Octubre de 1904.

Para Berlín

Ha Partido para Berlín y con destino al Museo de aquella capital el león de don Aníbal Santos. Le deseamos un feliz viaje al compatriota selvático que va á vivir al Museo de Berlín.

Blancos y rojos

Nuestro amigo el General Villegas recibió de Aquileo una tarjeta anunciadora de un libro de epigramas que publicará el festivo poeta. Como muestra trae la tarjeta el siguiente botón:

La solterona Librada
Tiene un conejillo viejo,
El pobre no vale nada,
Mas ella está enamorada
Del sarnoso animalejo,
Y se pone endemoniada
Si le tocan el conejo.

Para la construcción de las cloacas

y demás obras de ese género, vendo cal de concha á precios sin competencia. Puedo certificar que los principales edificios de la República están edificados con cal de mis caleras.

Para los pedidos y contratos pueden dirigir los solicitantes á San Miguel de Desamparados PIO ARAYA.

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Oficina: frente ABOGADO
á los almacenes de Leiva y Mora
y E. Pagés y Cía.

A VISO

Que he trasladado mi bufete de Abogado y Notario Público, á una de las piezas de las Arcadas, frente á la Plaza de Mora y frente al Registro de la Propiedad.

VIDAL QUIRÓS.

Setiembre, 29—10 v.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

Tip. de LAS NOTICIAS.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5^a Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", un donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa lo que avisa á sus favorecedores.
En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica, don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar

LA ULTIMA JOYA

DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
(Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella. Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡ 3 50 hasta ₡ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor, Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casi miles franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,
JUAN VTE. MONESTEL.

**La Constancia
DE RAFAEL ROJAS ALFARO**

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

ZAPATERIA ITALIANA

DE ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completosurtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y Provincias decorar salones, cantinas, clubs etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Ordenes se reciben en esta imprenta.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Chamorro, se vende magnífica harina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.